
Depoimentos estimulados  
De 30/04 a 04/05 
 
O Senhor (a) tem algum recado para deixar ao Ministério do Turismo? 
 

Município Nome Sobrenome Resposta 

ANGRA DOS 
REIS 

Aline dos Santos 

Olha, poderia até elogiar e realmente é um motivo de 
elogio, mas acho que é o trabalho do Ministério do 
Turismo. Acho que é esse o caminho mesmo, tem de 
continuar por aí e melhorar. Não estagnar, não ficar 
só nisso, mas continuar a capacitação e ampliar não 
só no período da Copa. 

ANGRA DOS 
REIS 

Daniel Soares 

Que tivessem mesmo se empenhando. Que isso não 
venha parar e dê direitos à classes inferiores 
adquirirem esse conhecimento. Que nossos jovens 
possam ser adultos responsáveis lá na frente. 

ANGRA DOS 
REIS 

Anderson Sobral 

Não só na Copa, como está sendo feito agora, mas 
que possa ter mais oportunidade para as pessoas que 
não têm como pagar um curso. Que fosse aberto não 
só visando agora, que se criem outros cursos depois. 

ANGRA DOS 
REIS 

Joana Possidonio 

Acho que essa questão de formação deve continuar e 
ir além desses eventos, porque sabemos que está 
havendo esta mobilização e não se pode deixar a 
coisa funcionar apenas quando vier algo assim, tem 
de ser sempre. A população tem de ser educada, 
formada, capacitada para quando surgirem esses 
eventos já ter preparo e poder atuar. 

AQUIRAZ Cláudio Vischioni 
Que dê mais atenção à infraestrutura da cidade, pois 
assim não adianta oferecer esses cursos, com algumas 
barracas de praias destruídas e sujas. 

AQUIRAZ José Wahnon 

Que ele não se preocupe só com a Copa, pois ainda 
falta muito tempo. Tem que se preocupar antes e 
depois, porque isso não pode ser o centro das 
atenções. 

AQUIRAZ Mário Espada 

Aprecio muito esta iniciativa do Ministério do 
Turismo, mas antes destas coisas é preciso fazer 
muitas outras, pois aqui não há infraestrutura. As ruas 
não têm nome, nem saneamento básico, não há rede 
água e a segurança ninguém sabe como funciona, 
somos meios abandonados. Sei que não vai adiantar 
nada falar e pode ser que eu já esteja morto quando 
acontecer alguma melhoria, mas não tenho muitas 
esperanças. Há muita lentidão, as prefeituras e o 
Governo do Estado não fazem nada. Li que o Governo 
liberou a verba, porém não sei para onde vai esse 
dinheiro, é sempre tudo igual. Apenas os hoteleiros 
fazem alguma coisa, mas ainda há a poluição sonora, 
visual e a polícia não diz nada, fica tudo assim. Já falei 
várias vezes, mas sei que tudo isso não serve para 
nada. Aqui há um potencial muito grande de turismo; 
é preciso agir e não só falar. O Secretário de Turismo 



nunca nos visitou para saber como funcionam as 
coisas e só sabem falar que estão sem dinheiro. 
Alguma coisa precisa ser feita. 

AQUIRAZ Denise Moisés Agradeço pelo incentivo. 

AQUIRAZ Francisco Ribeiro 
Realmente é uma porta que se abre para quem não 
possui cursos profissionalizantes e quer seguir uma 
carreira; é muito bom isso. 

AQUIRAZ Nice Alycha 
Bezerra de 
Paiva 

Que sempre ofereçam esses cursos e que não seja só 
pela Copa. 

AQUIRAZ 
Leane 
Schmicz 

Gehlem 

O que vi é que há muitos cursos, só que geralmente 
são para quem não está trabalhando por conta do 
horário, então gostaria que disponibilizasse os três 
períodos para todos os cursos para quem trabalha 
também poder se qualificar. 

AQUIRAZ Galvânio Til Ferreira 
Que cresça mais ainda o turismo e que possamos 
atender bem os visitantes com essa qualificação. 

AQUIRAZ 
Ricardo 
Justino 

de Lima 

Só tenho a agradecer por essa oportunidade que 
estão oferecendo. É uma grande iniciativa para as 
pessoas se profissionalizarem, pois esses cursos não 
vão servir apenas para a Copa, mas para a vida toda. 

AQUIRAZ Ticiane Gabelha 
Agradecer pelos cursos que estão ofertando, pois vão 
colaborar bastante. 

AQUIRAZ José Abreu O que ele está fazendo já é um incentivo. 

AQUIRAZ Leane Gehlen Acrescentar mais vagas no turno da noite. 

ARACATI Geraldo Lima 

Somente agradecer e pedir que se divulgue mais e 
ofereça mais oportunidades para as cidades que ficam 
na orla marítima. Vejo vários jovens terminando o 2° 
grau e correndo atrás de um emprego e muitas vezes 
quando chega uma grande fábrica, ela traz 
profissionais de fora. Tenho certeza de que muitos 
jovens que entram para as drogas é porque não 
tiveram uma oportunidade de emprego, mas com a 
Copa muitos empregos vão surgir. 

ARACATI 
Francisco 
Ivan 

Oliveira da 
Silva 

Que os pontos de táxis estivessem um abrigo ou apoio 
para os carros não ficarem no sol e que nesses locais 
que terão pontos de turistas tivessem um local 
indicando onde podem ficar esperando com um 
abrigo para não ficarem expostos ao sol. 

ARACATI Aécio Silgueiras 
Que continue com esse tipo de iniciativa, pois é boa 
para criar oportunidade de geração de empregos e 
renda para a juventude. 

ARACATI Pedro Rebouças Sucesso. 

ARRAIAL DO 
CABO 

Maria Barbosa Que valorizem mais os pobres. 

BEBERIBE Jonas Ribeiro 

Abrir as portas para as cidades do interior, procurar 
mais a opinião pública para situá-los, porque há 
pessoas que não possuem acesso a essas informações 
sobre os cursos. As secretarias dos municípios 



precisam desenvolver um trabalho melhor e mais 
eficaz. 

BEBERIBE Jesus Araújo Acho que deveria investir mais no turismo. 

BELO 
HORIZONTE 

Aparecida Santos 
Eles podem caprichar bem, porque está vindo uma 
galera boa. 

BELO 
HORIZONTE 

Vanda Souza Acho que esse investimento está ótimo. 

BELO 
HORIZONTE 

Andréia Borges Investir na cultura e na segurança. 

BELO 
HORIZONTE 

Davidson Santos 

Acredito que a preparação do poder público está 
muito pequena. Em questão ao ensino de línguas, não 
há ninguém que seja bilíngue, acho que a principal 
barreira a ser vencida vai ser isso. 

BELO 
HORIZONTE 

Maria Regina Meireles Muito boa essa iniciativa. 

BELO 
HORIZONTE 

Kátia Ramos 
Não olhar apenas para a classe alta, é preciso cuidar 
das pessoas com o poder aquisitivo menor e oferecer 
cursos gratuitos como espanhol e inglês. 

BELO 
HORIZONTE 

Sibele Lacerda Apenas parabenizar, pois achei muito interessante. 

BELO 
HORIZONTE 

Cristina Aguiar 

Continue a fazer isso, pois é uma iniciativa boa e o 
povo precisa. É uma excelente chance e espero que 
dê tudo certo. Acho que os cursos são ótimos, mas 
deve haver um real aproveitamento profissional das 
pessoas que se qualificarem. Parabéns pelo incentivo. 

BELO 
HORIZONTE 

Maria Lurdes 
Ferreira 
Aguiar 

Só parabenizá-lo. 

BELO 
HORIZONTE 

Rafaela Marinho 

Que possamos desenvolver tudo com uma 
antecedência para quando chegarmos no momento já 
estar preparados. A gente acha que está longe, mas já 
está bem pertinho. 

BELO 
HORIZONTE 

Clarisse 
Costa 
Marinho 

Gostaria de fazer inscrições para os cursos que não 
consegui. 

BELO 
HORIZONTE 

Regina Lopes 

Ótima a questão da preocupação em preparar. Ir em 
frente e capacitar os jovens que anseiam por isso. 
Desejo boa sorte nesse feito que será enorme e mais 
oportunidades para os brasileiros. 

BELO 
HORIZONTE 

Maria da 
Conceição 

de Sousa 
Machado 

Só essas melhorias mesmo. 

BRASÍLIA Rafael Silva 
Coloco-me à disposição do Ministério para divulgar 
essas informações. 

BRASÍLIA Romes Paulo 
Eu agradeço a oportunidade que tive por ter recebido 
essa ligação falando sobre esse assunto. 

BRASÍLIA 
Maria de 
Fátima 

da Silva 
Pereira 

Ele deve abrir vagas de emprego para aqueles que 
fizeram os cursos. 

BRASÍLIA Agmar Sousa Parabenizo pela atitude. 



BRASÍLIA Luiz 
Gonzaga 
Pereira 

Que o Ministério entrasse em contato diretamente 
com o diretor dos Correios para que esse trabalho 
fosse divulgado com mais ênfase. 

CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Daniela 
Batista da 
Conceição 

Que essa iniciativa não estacione depois que passar a 
Copa, porque nosso Estado está crescendo muito e 
não é possível que fiquemos para trás. Está evoluindo 
tanto com tanta gente vindo de fora, é mais do que 
necessário que a população cresça junto para que seja 
muito reconhecida e nos orgulharmos de nós mesmos 
em nossa cidade. 

CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Reginaldo 
Júnior 

(Não 
informado) 

De certa forma vejo o empenho do Ministério do 
Turismo, acho que problemas sempre haverão 
independentemente do partido que esteja 
comandando o país. Agora está tudo tranquilo, tudo 
maravilha. 

CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Rafaelle Bezerra 
Primeiramente parabenizar por essa iniciativa. Que 
continue assim e cresça cada vez mais, porque o 
brasileiro precisa disso. 

CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Lucas de Melo Está de parabéns por dar oportunidade aos jovens. 

CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Adriano 
Heleno 

da Silva 
Pra mim é um orgulho dizer que aqui em Pernambuco 
estão fazendo isso. Fico muito feliz com isso. 

CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Karla Candeias 
Que o Ministério do Turismo continue incentivando os 
alunos de escola pública. 

CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Maria Lúcia de Mesquita Parabéns pelo trabalho. 

CABO DE SANTO 
AGOSTINHO 

Gleice Thais da Silva Parabéns pela iniciativa. 

CABO FRIO Matheus Rodrigues 

Tenho 24 anos e desde quando nasci nunca vi, nem 
ouvi falar de uma iniciativa tão interessante da parte 
do Governo Federal no que diz respeito ao ensino da 
população. O Ministério do Turismo está de parabéns, 
tem todo meu apoio, tenho divulgado, simplesmente 
só tenho a agradecer a oportunidade. 

CABO FRIO Elias José 
(Não 
informado) 

Meus parabéns pelo incentivo que eles estão fazendo. 

CABO FRIO Agnaldo Soares 
Continue trabalhando e faça uma coisa séria, pois 
vemos na televisão até brincadeiras com as 
reportagens no site de futebol. 

CABO FRIO Nilza Alberto 
Continue trabalhando bem, fazendo as ações se 
estenderem até as escolas. 

CACHOEIRA Laura Miranda Boa sorte e que a gente vença essa Copa. 

CACHOEIRA 
Aldalice 
Conceição 

(Não 
informado) 

O único recado que gostaria de deixar é que foi bom 
esse projeto. Eu não fiz a inscrição pois não tive 
tempo. 

CACHOEIRA Karla Kitiane 
Que está de parabéns com esta iniciativa, e que 
sempre, não só por ser a Copa, promova esses cursos. 



CACHOEIRA Josilene Souza 
Abrir novos cursos, principalmente para os 
adolescentes, porque se eles tiverem algo pra fazer 
não pensarão em drogas e em se prostituir. 

CACHOEIRA Mauro Carvalho 
Para quem tem oportunidade e que está jovem pode 
muito bem enfrentar. Eu incentivo que as pessoas que 
façam. 

CACHOEIRA Floripes dos Santos 
Que continuem ajudando as pessoas que precisam. 
Porém, ficou faltando qualificação para curso 
superior. Cursos para quem já é formado. 

CAIRU Andreia dos Santos Que continuem promovendo oportunidades. 

CAIRU Adriandyne 
Mendes 
Sousa 

Parabenizo pela iniciativa que é muito boa para o 
crescimento não só da cidade, como pessoal também. 

CAIRU Aloisio Oliveira 
Que continue com esse trabalho tão bom, porque 
nossa juventude precisa realmente. 

CARUARU Nilda Fernandes Parabenizo. 

CARUARU Larissa Bastos Parabenizo. 

CARUARU Adriana Cabral 
Estou divulgando essa iniciativa, e somos parceiros. 
Sempre que precisar é só entrar em contato. 

CASCAVEL Luzimar Queiroz 
Que continue fazendo esses cursos para capacitar as 
pessoas. 

CASCAVEL Laércio Silva 
Que ele dê mais uma olhadinha pra minha cidade, 
porque ela é muito esquecida. Ela é turística, mas é 
muito abandonada. 

CAUCAIA Rozeane Pontes Agradecer pela chance que está dando aos jovens. 

CAUCAIA Elaine Ramos Que prometa o que cumpriu. 

CONGONHAS Luciano Faria 

Queria me colocar à disposição para poder ajudar no 
que precisar, trabalho em uma área de relação 
comercial e vejo a necessidade aqui da região. Então, 
coloco-me para ajudar no que for necessário, e de 
fato me envolver. Críticas não faço, pois sei que tem 
tudo em mãos, só vejo que, de imediato, precisa de 
uma divulgação melhor. 

CONGONHAS Maria de Jesus 

Quero que continuem com essa prática de ligar para 
nos informar sobre tudo que envolva educação, pois 
acho que as pessoas necessitam disso. Vocês estão de 
parabéns pela iniciativa e também por ter nos ligado 
aqui na escola. 

CONGONHAS 
Adenilson 
José 

da Costa 
As pessoas gostaram de saber desses cursos 
disponíveis, ainda mais sendo desta forma, a 
população aprovou. 

CONGONHAS José 
Cassimiro 
Filho 

Sobre o que me passou, é apenas isso. 

CUIABÁ 
Anderson 
Adrien 

da Silva 
Que vocês continuem assim, procurem sempre ver 
esse lado social que é muito bom, não só para mim 
mas para todos. 

CUIABÁ Alessandra Santiago Elogio, peço que continuem fazendo isso pelas 



pessoas. 

CUIABÁ Ruth 
Batista da 
Graça 

Que invistam melhor em reciclagem, porque a cidade 
fica muito suja. Não adianta ter turismo se o povo não 
tem conhecimento nem educação. Conheci por acaso 
turistas que vinham do Rio de Janeiro, estava 
conversando com minha filha em um shopping, 
quando um rapaz perguntou se poderia ensiná-lo a ir 
a um lugar. Eu disse que estávamos de carro e indo 
para esse local, nós o levamos e ele ficou horrorizado 
quando chegou perto da igreja matriz, de tanta 
sujeira. É muito ruim essa situação. 

CUIABÁ Janaina Nunes 
Parabenizo por esse projeto e peço que deem ainda 
mais oportunidades a quem precisa. 

CUIABÁ Luciana Britto 
Tive que escolher uma área que se adequasse a 
minha. Se houvesse mais opções, as pessoas não 
teriam dúvidas quanto a fazer os cursos. 

CUIABÁ Marisa Sousa Sucesso apenas. 

CUIABÁ Adriana Rosa de Almorim 
Eu acho muito bom estarem fazendo isso e queria que 
continuasse apesar de ter copa ou não. 

FERNANDO DE 
NORONHA 

Verônica 
Barbosa da 
Silva 

Agradeço por ela, mas infelizmente não vai ser 
possível fazer, na próxima vez gostaria que 
trouxessem aqui para Fernando de Noronha também. 

FERNANDO DE 
NORONHA 

Valdenice 
Maria 

da Silva 
Queria dizer que isso é bom para que as pessoas 
possam aprender. 

FORTALEZA 
Juliana 
Zacarias 

da Silva 
Que cada vez mais tenham melhorias, pois cuidando 
da cidade a população estará preparada. 

FORTALEZA Alexandre Oliveira 
É uma boa ideia e essa foi a primeira vez que vejo 
uma proposta assim. Achei muito legal. 

FORTALEZA Aleuda Santiago Parabenizo pela iniciativa. 

FORTALEZA Adilson Silva 

Que o Ministério do Turismo tenha êxito nessa área e 
que as pessoas possam realmente se dedicar a 
mostrar o Brasil, que apesar de ser bem conhecida, as 
pessoas ainda têm uma visão completamente 
distorcida fora do país. 

FORTALEZA Samara Freitas 
Agradeço pela oportunidade oferecida a mim e aos 
jovens. 

FORTALEZA Aristênio da Silva Que ofereça oportunidades de emprego com a Copa. 

IGARASSU Eliane Dias Vou deixar os parabéns, pois gostei da iniciativa. 

IPOJUCA Rita Maria de Sousa 

Apenas gostaria de dizer que estou esperando uma 
posição e uma oportunidade aqui para Porto de 
Galinhas, especificamente para Ipojuca- PE, pois até 
agora ainda não vimos nada de nosso interesse. 

IPOJUCA 
Suziana 
Mariana 

(Não 
informado) 

Só tenho a agradecer a oportunidade. 

JIJOCA DE 
JERICOACOARA 

Carla Albuquerque Só agradecer mesmo. 



LAURO DE 
FREITAS 

Maria 
Deovira 

de Lima 
Que eles continuem investindo nos brasileiros, pois os 
jovens têm um grande potencial. Que tenha mais 
divulgação de porta em porta para incentivá-los. 

LAURO DE 
FREITAS 

Maria 
Cristina 

da Silva 
Barbosa 

Que ofereça material didático para os alunos dos 
cursos. 

LENÇÓIS João Ricardo Leonel 

Que tome conta dos patrimônios nacionais como a 
Chapada Diamantina. Que faça mais divulgação e 
melhore a administração da cidade que está muito 
ruim. 

MANAUS Joquebete Nascimento Só parabenizo pela ação. 

MANAUS Damiana Barros Só tenho a agradecer e parabenizar pelo trabalho. 

MANAUS Socorro Maquené 
Que escolham monitores preparados para ministrar 
aulas, porque senão os alunos não terão ânimo para 
continuar o curso. 

MANAUS Antônia Cavalcante Parabenizar. 

MANGARATIBA Leandro Brunier 

Agradecer a iniciativa de capacitação do povo, pois 
tem gente que não tem a possibilidade financeira de 
se capacitar, e agradecer a oportunidade de 
crescimento da população. 

MARAGOGIPE Geovani Barbosa 

O único problema com o Ministério do Turismo é que 
aqui a gente deu cursos sobre o turismo afro, que 
terminou em dezembro e até agora os professores 
estão lutando para receber. Estou tentando falar com 
a Secretaria de Turismo, porque estamos esperando o 
Ministério autorizar o pagamento e os professores 
aqui estão reivindicando os seus direitos. Fico 
preocupada, que depois, essas e outras situações se 
repitam. Preciso que essa reclamação chegue até o 
Ministério. Se for pra vir outra fórmula dessa, vai ser 
difícil. 

MARAGOGIPE Antônia Silva 
Que Deus abençoe, que dê tudo certo porque as 
dificuldades são muitas, mas vai dar tudo certo. 

MARAGOGIPE Edna Vieira 
Que eles façam o que for possível para que tudo se 
torne melhor para Copa. 

MARAGOGIPE Rita Dias Turismo é muito importante hoje. 

MARAGOGIPE Cecília Araújo Que continuem fazendo o que estão. 

MARAGOGIPE Antônio Fragoso Agradecer pela oportunidade. 

MARAGOGIPE Vivian Raton 

Não vou nem falar a respeito disso, vou deixar a 
critério deles. Nós damos nosso voto de confiança e 
eles não resolvem nada, aí ficamos decepcionados. 
Essa é a realidade. 

MARAGOGIPE Bruna Silva Que continue assim. 

MATA DE SÃO 
JOÃO 

Josélia Batista Que continuem com a iniciativa. 

MATA DE SÃO 
JOÃO 

Raul Santos Quero parabenizar a iniciativa. 



MATA DE SÃO 
JOÃO 

Adriano Bezerra 
Só continuar fazendo o que está fazendo. Manter esse 
ritmo que tudo dará certo. 

MATA DE SÃO 
JOÃO 

Jacilene Ribeiro 
Só agradecer, em primeira mão, por essa 
oportunidade. Que ele continue assim. 

MATA DE SÃO 
JOÃO 

Inês 
Aparecida 

dos Santos 
Gostaria que eles dessem mais cursos, porque os 
jovens estão precisando. 

MATA DE SÃO 
JOÃO 

Jean Santos 
Fico feliz em ser ouvido e também pela iniciativa que 
estão tendo, que é procurar levar a diante uma 
qualificação nessa área de turismo. 

NITERÓI Jaqueline Alcântara Achei ótima a iniciativa. 

NITERÓI Paula Damaceno 
Que continuem a dar oportunidades para os 
brasileiros. 

NITERÓI 
Iolanda 
Fátima 

Sampaio 
Que sejam bem aproveitados e que realmente 
aconteçam. 

NITERÓI Manoel Ferreira 

Que o Ministério do Turismo, com o Governo, tomem 
vergonha e cuidem para que tenhamos bons hospitais 
e segurança que não temos. Se não tiver isso não 
precisa ter Copa. 

NITERÓI Marcelo Rocha Desejo boa sorte. 

NOVA 
FRIBURGO 

Jorge Soares 

Acho que o Ministério do Turismo deveria participar 
justamente nessas cidades colonizadas por europeus. 
Então deveria olhar com mais atenção e mais apoio a 
estas cidades que foram colonizadas por esses países. 
As pessoas quando vêm ao Brasil não deixam de ir a 
esses lugares. 

NOVA 
FRIBURGO 

Wallace Quintana Continue a trabalhar da forma que está trabalhando. 

NOVA 
FRIBURGO 

Gilcinéia Rodrigues 
Foi muito legal a iniciativa, parabéns. Espero que seja 
bom, e que as pessoas se interessem para fazer algo 
para a cidade crescer. 

NOVA 
FRIBURGO 

Roberto Hache 
Acho que uma indústria limpa como o turismo, é a 
grande alavanca do Brasil. 

NOVA LIMA Edivânio Silva 
Que o Ministério do Turismo faça um grande evento e 
mostre para esse 'mundão' que o Brasil tem muitos 
lugares bacanas para se conhecer. 

NOVA LIMA Maisa Silva Continue com esse trabalho. 

NOVA LIMA 
Rondinele 
Vitor 

Pereira dos 
Santos 

Gostei da iniciativa, pois vai atender a população 
carente que não tem como se qualificar. O Ministério 
está de parabéns. 

OURO PRETO 
Maria 
Auxiliadora 

Teixeira 

Acho que é uma boa iniciativa, pois tudo aquilo que 
forma o cidadão, para uma vida de entrosamento, de 
respeito mútuo para com o semelhante, para cobrir as 
diferenças, deve estar na pauta do Ministério. Todos 
nós queremos que este momento de Copa, seja de 
paz na nação, de tranquilidade e de gozo. Diante da 
realidade que temos e um número crescente da 
violência, acho que esta é a formação. As pessoas 



precisam aprender a ser mais humanas, a respeitar o 
outro que é diferente e que não pensa igual. Tudo 
isso, pode ser concentrado nessa formação e critérios 
humanitários, de comunidade, de responsabilidade 
com o outro, com o planeta, com o semelhante, 
enfim, acho uma iniciativa muito boa. 

OURO PRETO Elicielia Franco Somente agradecer pela iniciativa tomada. 

OURO PRETO Maria Luzia Mapa 
Não sei como está sendo feito, mas acho que deveria 
ter uma divulgação maior desses cursos, como em 
rádios comunitários, mídia local e outros meios. 

PARAIPABA Evanila Souza 
Que ele continue com esse trabalho que é de grande 
interesse da população. 

PARATY Elizabeth Tavares Apenas parabenizo essa ação. 

PARATY Claúdia Freitas 

Acho que está muito bem encaminhado, porém 
precisamos acelerar o processo e buscar melhorias 
tanto para capacitação, quanto para obras, hotéis e 
outros. Mas parabenizo a ação. 

PARATY Vera Coelho Gostaria de agradecer a iniciativa. 

PARATY Maria Isabel Amaral Farias 

Que haja uma atenção maior para a cidade de Paraty 
– RJ, pois as pessoas não têm condições de se 
deslocar para outras cidades, e é necessário que a 
população seja qualificada para a Copa. 

PARATY Fernando Queiroz 

Acho que deve continuar capacitando, fazendo este 
trabalho de telemarketing, pois eu particularmente 
acho interessante. Deve sim ir até as casas das 
pessoas e avisar sobre os cursos, sobre o trabalho 
realizado e assim multiplicar e tornar conhecido para 
as pessoas. 

PETRÓPOLIS Patrícia Rosa 
(Não 
informado) 

Que 2014 seja sucesso. 

PETRÓPOLIS Juliana Fernandes Acho que já é uma iniciativa muito boa. 

PETRÓPOLIS Aline Cardoso 
Essa inciativa é muito interessante e importante, 
muito legal. 

PETRÓPOLIS Renilson Castro Que divulgue mais isso na televisão. 

RECIFE Daniele Barcelar Parabéns. 

RECIFE Argentina Lima Agradeço por lembrar do abrigo. 

RECIFE Abrão de Souza 
Que o Ministério invista mais na região do nordeste, 
que traga mais turistas para a região. 

RECIFE Sinélia Gouveia Parabenizo pela atitude. 

RECIFE Marina Leite Que vocês continuem com essa iniciativa. 

RECIFE Aline Rocha Que continuem com essa iniciativa. 

RECIFE Airton Gondin Brasil 
Que amplie as formas de divulgação dos seus 
programas. 

RIO DE JANEIRO José Motta 
As atrações turísticas das cidades estão muito mal 
cuidadas os banheiros não estão funcionando. Acho 



ridículo oferecer passeios pela floresta para turistas 
estrangeiros e encontrarem banheiros sem água e 
cachoeiras enferrujadas. O melhor de tudo é o Pão de 
Açúcar porque as outras estão entregues as baratas. 

RIO DE JANEIRO Carlos Cardoso Só tenho agradecer o telefonema. 

RIO DE JANEIRO Sônia Oliveira 
Incentivar o turismo no Brasil. As pessoas não 
conhecem o país, pois é mais caro do que ir para o 
exterior. 

RIO DE JANEIRO Junior 
(Não 
informado) 

Não faça projetos de licitação de última hora. 

RIO DE JANEIRO Gabrielle Reis da Silva 
Continuarem melhorando sempre com relação aos 
cursos, pois se não fossem vocês não estaria sabendo 
desses cursos. 

RIO DE JANEIRO Fidélis Rosa Acho muito bom isso. 

SABARÁ 
Antônio 
Augusto 

Gonçalves 
Simão 

Agradeço pela iniciativa e pelo bom trabalho 
desenvolvido. 

SABARÁ Juelí Ferreira Agradeço pela iniciativa. 

SABARÁ Lenilde Mendes Parabenizo pela iniciativa. 

SABARÁ 
Gilciano 
Antônio 

de Oliveira 
Descontruir essa imagem, que temos no exterior, do 
país de mulheres nuas e povo sem cultura. Fazer uma 
propaganda positiva do Brasil para os outros países. 

SALVADOR Jair Leite 

Que tenham reuniões e que converse com os 
Governos Estadual e Federal para dispor de verbas 
suficientes para manter e aperfeiçoar. Ter uma 
melhoria nas construções, nas vias públicas, no 
saneamento e na infraestrutura de uma forma geral. 

SALVADOR Mariângela de Oliveira Gostaria de três vagas para meus filhos. 

SALVADOR Rosilda Santos 
Só para continuar assim mesmo como está, dando 
oportunidades. 

SALVADOR Débora Lopes 

A divulgação deveria ser feita pelo telefone e também 
pessoalmente para pessoas com a renda mais baixa. 
Elas precisam ser mais motivadas, talvez vendo ou 
pegando algum papel. Muitas vezes ao receber a 
ligação fica 'naquele gás' e quando passa para o outro 
dia, com os problemas, não procura e esquece. Que 
eles dessem mais oportunidade para quem estuda 
Turismo. 

SALVADOR Angela da Silva 
Que não parem com os cursos. Quem tem a 
oportunidade que faça, espero que aproveite e quem 
ainda não teve, que agarre essa chance. 

SALVADOR Carlos Cezar Andrade 
Só tenho a dizer que quanto mais incentivo para 
população, em termos de turismo e esporte, melhor 
para o povo. 

SALVADOR Uilton dos Santos Parabenizar pela iniciativa. 

SALVADOR Vivaldo Santos 
Continuar com esse trabalho bacana e tocar o barco 
para frente. 



SALVADOR Angela da Silva Só tenho a agradecer pela oportunidade. 

SALVADOR José Renato Lins 
Que continue com todos os programas de inclusão 
social. 

SALVADOR Marcelo Arraz 
Que ele continue com o projeto, alargando mais e que 
seja dada uma prioridade para quem realmente 
precisa. 

SÃO JOÃO DEL 
REI 

Alexandre 
Magno 
Rivetti 

Acho que deve buscar mais ajuda do Governo Federal, 
para melhorar ainda mais este investimento. 

SÃO PAULO Maria Robles 
Obrigada pela atenção e achei muito legal a iniciativa. 
Todo mundo que eu falo também acha. 

SÃO PAULO Rafaela Silva Legal a iniciativa que tiveram em fazer esses cursos. 

SÃO PAULO Célia de Almeida Parabenizar pela iniciativa. 

SÃO PAULO Maria José Sousa 
Que continuem fazendo esse serviço que estão 
fazendo. 

SÃO PAULO Rosimaria da Silva 

Agradeço por essa oportunidade e isso é uma 
excelente iniciativa. Espero que as pessoas que 
estejam sendo contempladas em receber essa ligação, 
que aceitem e corram atrás dos seus sonhos. 

SETE LAGOAS Adeilde Pinto Soares 
Acho que o Ministério teve uma boa iniciativa, 
especialmente para os jovens. 

TAMANDARÉ 
Wanny 
Larissa 

da Silva Só agradecer pela informação. 

TAMANDARÉ 
Carlos 
Albuquerque 

Lins Que continue com esse trabalho. 

TAMANDARÉ Letícia da Silva 
Que continue com os cursos, e invista mais nas 
cidades do interior. 

TAMANDARÉ Angêla Maria dos Santos 
Que olhe mais para o litoral de Pernambuco, invista 
mais no turismo daqui. 

TAMANDARÉ 
Maria 
Cristina 

da Silva Investir mais nos pontos turísticos. 

TERESÓPOLIS Renata Oliveira Os cursos são bem-vindos. 

TERESÓPOLIS Sérgio Barbosa 
A oportunidade é muito boa para todos os brasileiros, 
o Ministério se aproximou da população com isso. 

TIRADENTES 
Alcivando 
José 

do 
Nascimento 

Apenas parabenizo a ação, e que continuem assim 
oferecendo e capacitando pessoas, pois isso é muito 
bom. 

TIRADENTES Adelmo Silva Apenas parabenizar o Governo pela ação. 

TIRADENTES Nelson 
Joanico da 
Silva 

Que continue com este benefício. 

TIRADENTES Izabele Assunção 
Parabenizo a ação desses cursos e que continue sendo 
gratuita essa oportunidade. 

TIRADENTES Rosa Lourenço Espero que Deus abençõe esse trabalho. 

VERA CRUZ Maria Eunice Coelho 
Agradeço pela oportunidade e peço que continue com 
os cursos. 



VERA CRUZ 
Tereza 
Antônia 

de Santana 
Espero que as pessoas se interessem mesmo, pois 
esse trabalho é excelente. 

VERA CRUZ Lenise 
Santana 
Ferreira 

Peço que o Ministério do Turismo esteja cuidando 
melhor dos pontos turísticos da Bahia, pois eles estão 
depredados e desgastados. É preciso que eles estejam 
bem, para passar uma boa imagem do Brasil para o 
mundo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


